

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en la calle del Arenal, núm. 16, librería.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSERCCIONES. Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten a precios convencionales en la administración calle del Rubio, n.º 23, principal.

AÑO XXI. NÚM. 491 DE LA NOCHE. MADRID, MIÉRCOLES 28 DE SETIEMBRE DE 1870. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NÚM. 23

AVISO.—EL CABALLERO ALTO, GRUESO, Moreno, como de 40 años de edad, que el día 10 del actual setiembre, solicitó a don P. de A. en la calle de San Agustín núm. 16, pral. izquierda, encontrará a dicho señor en la calle de Cardiner num. 15, cuarto segundo, derecha.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy no publica mas despachos oficiales que los que anticipamos ayer a nuestros lectores.

La Gaceta de hoy publica tres decretos del ministerio de la Gobernación, declarando escuadras, por supresión de destinos, a los inspectores de distrito del cuerpo de telégrafos D. José María Seco y D. Pantaleón del Corral, y al inspector de correos D. Secundino Nosti.

Por decreto del ministerio de Ultramar, que hoy publica la Gaceta, se ha dispuesto:

Artículo 1.º Los artículos cuya exportación se prepare en la aduana de Barcelona con destino a la isla de Cuba hasta la fecha en que se declare limpio aquel puerto, y salgan del mismo dentro de los quince días siguientes al de la declaración referida, aduandarán en las aduanas de su destino con arreglo al arancel anterior al aprobado por decreto de 10 de setiembre actual.

Art. 2.º Por los ministerios de Hacienda y de Ultramar se adoptarán las disposiciones oportunas a fin de que la administración de la aduana de Barcelona admita, dentro de las condiciones antes fijadas, las facturas que se presenten con los requisitos exigidos en el artículo 118 de las ordenanzas generales de la renta de aduanas de la Península, salvo el señalado con el número 1.º, que deberá cumplirse al verificarse la exportación de las mercancías registradas.

Art. 3.º Asimismo dictarán los expresados ministerios las oportunas órdenes para que la administración de la aduana de Barcelona procure evitar, al verificar los correspondientes despachos y reconocimientos, todo medio de eludir las prescripciones del presente decreto.

Un decreto del ministerio de Fomento aprueba el reglamento que hoy publica la Gaceta para el servicio del instituto geográfico.

La caja de Depósitos pagará mañana las carpetas señaladas con los números siguientes: por intereses de nuevos resguardos de metálico devengados en el semestre último, del 2951 al 2990; por amortización de dichos resguardos hasta 700 escudos, ó sean 1750 pesetas, del 666 al 6690, y por intereses vencidos en 30 de junio último de depósitos en efectos públicos, del 1446 al 1436.

La dirección de Contribuciones anuncia por primera vez la vacante del título de conde de Isla Fernandez.

Mañana pagará la tesorería Central los bonos del Tesoro amortizados en 30 de diciembre último, cuyas carpetas se hallen señaladas con los números 1026 y 1027.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 26 grados y la mínima de 14.

En provincias a las nueve de la mañana la mayor temperatura fué 26 grados en Sevilla, y la menor 11 en Granada.

Ayer llegó en Ciudad-Real, Cuenca, Guadalajara, Jaén, Segovia y Toledo.

SEGUNDA EDICION.

El Puente de Alcolea y las Novedades publican hoy el siguiente manifiesto-circular que firman hombres públicos de reconocida importancia de todas las fracciones de la cámara:

(Sr. D...)

Los diputados que suscriben, procedentes de varias de las agrupaciones en que se divide el partido que reconoce por símbolo y bandera la Constitución de 1869, en vista de las actuales circunstancias, de cada vez mas criticas y graves, han convenido, despues de maduras deliberaciones, en la necesidad imperiosa de que todos los que en viva eficacia y buena fe deseen el triunfo de los principios consignados en el Código fundamental, que ya debiera regirnos por completo, aunan en sus voluntades y empleen, dentro del círculo legal, sus esfuerzos, con el fin de que desaparezca la causa mas poderosa y principal de la situación aflictiva y a todas luces alarmante en que el país se encuentra: La interinidad. Conocidas son y recientes las diversas gestiones que, ya oficialmente, ya en otra esfera, han hecho los que suscriben para que alcance pronto y debido término el estado de disolución e incertidumbre y de insostenible anhelo, que es hoy el tormento, no ya de los partidos, sino de todas las clases, familias e individuos; no ya de casi todos los políticos, sino de cuantos neutrales, ante los diferentes sistemas de gobierno, cifran únicamente su bienestar en el adelantamiento de la paz públi-

ca y en el goce tranquilo del producto de sus capitales y trabajo.

Dichas gestiones, si bien por desgracia y por motivos que no es del caso apreciar ni referir, no dieron de sí el resultado inmediato y práctico a que sus autores aspiraban, han, sin embargo, condensado y hecho en cierto modo palpable el sentimiento vago y flotante que preocupa los ánimos, y que puede servir de punto de partida para un movimiento pacífico en aquel sentido, que arraigándose y generalizándose, llegará a prevalecer, a imponerse definitivamente.

Los que suscriben no se detendrán a exponer los efectos radicalmente desastrosos de ese cáncer político y social que se llama la interinidad. No hay nadie tan insensato ó ciego que no los vea y amargamente los deplora. Aun los mismos que por razones, cuyo valor internacional respetamos, pero que, bajo el punto de vista de la lógica, nos parecen absolutamente inadmisibles; aun esos mismos, al manifestar su pena de no poder asociarse al sentimiento enérgico de conservación que busca, con la fuerza irresistible de los grandes instintos, un centro de gravedad en medio de los vaivenes y oscilaciones que violentamente lo combaten, prestan un testimonio decisivo en favor de la rectitud de nuestras miras.

En efecto, la interinidad elevada a sistema, es el absurdo reinando en los dominios de la lógica, y la anarquía y la disolución en el campo de los hechos sociales; es la crisis general e indefinida suplantando al estado normal; es la inversión y la subversión de las leyes que gobiernan el mundo.

Las inteligencias se perturban, los caracteres se fatigan y rinden, la generosidad cede al interés, y la nobleza de la pasión patriótica a la vileza del cálculo egoísta. No hay ambición individual ó colectiva, por descabellada que ella sea, que no se mantenga viva y en acecho de una ocasión que artificialmente habrá de prepararse si el curso de los sucesos naturalmente no la crea.

Sin la interinidad es casi seguro que no se repetirían con una periodicidad que desconfusa y desgarrar las entrañas de la patria común, las sangrientas tentativas que, para enseñorearse del poder supremo, ejecutan partidos incompatibles con la Constitución que hemos aceptado.

Sin la interinidad, hace ya tiempo que se habría estinguído por completo la lucha fratricida que en Ultramar consume los tesoros de España, y vierte en abundancia la sangre generosa de sus héroes e hijos. La interinidad desprestigia y enerva el principio de autoridad, y será causa de que sucumba manoseado y escarnecido. La costumbre de vivir bajo el imperio de una combinación política inclassificable y sin nombre, hará que el indiferentismo y el descreimiento se apoderen de los partidos; que las doctrinas se subordinen a los intereses, y que las voluntades acaben por ir a buscar la razón de sus actos, no en móviles elevados y dignos, sino en sentimientos mas estrechos y menos honrosos para la conciencia del hombre y del ciudadano.

De la interinidad puede decirse, que es un aprovechado y vasto aprendizaje de especulación y escepticismo políticos; que es un escollo contra el cual no se estrellarán, pero corren peligro de amoldarse muchos de los caracteres que hasta aquí han dado muestras insigne de varonil constancia y de respetabilidad no interrumpida.

Tal y tan funesto es el influjo de la interinidad, que, sin el veto, que parece ya deliberado y sistemático, opuesto a la oportuna realización del primitivo y genuino pensamiento de la revolución de setiembre, quizá no hubiera estallado la tormenta que siembra hoy la desolación y el espanto en una gran parte de Europa, ó por lo menos algo que es español no iría envuelto en la inmensa responsabilidad que eternamente pesará sobre los provocadores mediatos ó inmediatos, próximos ó remotos de esta formidable catástrofe.

Una objeción hemos oído y leído contra el fin de la interinidad en el actual momento, que francamente lo decimos, á fuer de españoles amantes del decoro e independencia de nuestra patria, no hemos podido escuchar sin dolorosa sorpresa. Cuando la guerra va á terminar, se arguye, cuando estamos abocados á que un Congreso internacional tome en cuenta y dirima todas las cuestiones; mas ó menos ocasionadas á producir conflictos europeos, ¿para qué hemos de anticipar una solución que a la vez se halla en pugna con los designios ó acuerdos de la diplomacia?

Los que así discurren, no han echado de ver que su razonamiento implica la abdicación de nuestra independencia como Estado, de nuestra autonomía como nación, y de nuestra libertad como pueblo: no echan de ver que es el reconocimiento anticipado y gratuito además, puesto que no ha de ser sino el exigido de la subordinación de España á las otras potencias, y la negación virtual de su soberanía; no echan de ver que de esto á poner la suerte y destino de la patria á los pies y merced del arrogante triunfador, no hay mas que un paso.

Lejos de incurrir en complacencias

vergonzosas, sien las cancelerías estranjeras se abrigasen respecto de nosotros, propósitos depresivos y humillantes, lo que cumplía a la dignidad de nuestra patria era, firmar por lo mismo y desde luego su independencia, por un acto vigoroso, por una resolución categórica, por un golpe de iniciativa que desconcertase los cálculos y planes encañonados á mancillar la honra de España. El reino de Italia hace tiempo que lucha con una cuestión de inmensa trascendencia; una cuestión que es mas que italiana, porque es europea; y mas que europea, universal, porque es católica: la cuestión de Roma.

Ahora bien: ¿el reino de Italia ha incurrido en la candidez de sostener intacta esta cuestión a la deliberación del futuro Congreso? No, ciertamente: lejos de eso, se apresura á convertirla en un hecho consumado, del que probablemente aquel Congreso solo se ocupará para registrarle en sus protocolos.

Resulta, pues, de todo lo dicho, que el fin de la interinidad está urgentemente reclamado no solo por graves motivos de conveniencia, es mas, de conservación interior, sino por altas razones de independencia y honra de la patria. Al efecto, es necesaria la reunión inmediata de las Cortes, único poder soberano y legítimo, y la sola áncora de salvación que resta a la nave del Estado en medio del recio temporal que la ciencia y el combate. La reunión inmediata de las Cortes, que es hoy el único punto luminoso que se descubre en el negro y revuelto horizonte de la patria es ancla, la reunión inmediata de las Cortes, que es ya la única esperanza que a la nación le queda despues de tantas decepciones y reveses.

Pero se teme que en su seno se desencadenen las pasiones. Se temen los efectos de las tempestades parlamentarias; se teme que la guerra de tribuna sea el prólogo de la guerra de las calles. ¿Si? pues entonces, suprimase el gobierno del país por sí propio: suprimase ese organismo que siempre se ha considerado como válvula de seguridad en los pueblos libres. No de otra manera, el 2 de diciembre de 1831, motivaba la concentración de todos los poderes en su mano el que ha dejado de ser árbitro de los destinos de la Francia. Así discurrían también entre nosotros sus ciegos y desatentados plagiarios: la salubridad del árbol que plantaron y quisieron aclimatar en nuestro suelo, gradase por la de los frutos que allí y aquí produjo. Los admiradores del personalismo, cualquiera que sea su disfraz ó forma, aplicado a la esfera del gobierno, no olviden estas terribles enseñanzas y merecidas espiaaciones que la historia contemporánea suministra; no olviden que muca parte de las grandes convulsiones de los pueblos suelen ser hijas de los grandes y forzados silencios á que se les condena.

La conclusión, pues, de la interinidad como fin, y la inmediata reunión de las Cortes como medio, es el objeto, en su entender, noble y patriótico que los que suscriben se proponen como resultado de sus esfuerzos y gestiones. Para alcanzarlo, han acordado constituirse en principio de un centro, y a su ejemplo tienen el honor de invitar á Vd. á que en union y de acuerdo con los individuos que se hallen animados de los mismos sentimientos, procuren fundar otros en la capital de esa provincia y en todas las localidades de la misma donde lo consideren oportuno. La misión de estos centros, que deberán estar en seguida correspondencia con el de la capital de la monarquía, y entre sí, debe ser formar, dirigir, y levantar la opinion en el sentido que dejamos indicado, por los muchos y poderosos resortes que la Constitución y las leyes permiten a la actividad individual y colectiva.

Si el éxito llega á coronar nuestros mancomunados esfuerzos, nos cabrá la satisfacción de haber contribuido á la realización de una empresa altamente patriótica, y si no, habremos logrado apartar de nuestra personalidad, como hombres públicos, la responsabilidad gravísima que habrá de pesar sobre los que, teniéndolo en su mano, no han querido, podido ó sabido interpretar fielmente la idea generosa que presidió al gran acto de setiembre de 1868.

Madrid 24 de setiembre de 1870.—Presidente, Manuel Cantero.—Antonio de los Rios y Rosas.—Juan Bautista Topete.—Rafael Izquierdo.—Pedro Lopez Ruiz.—Manuel Pastor y Landero.—Secretario, Juan Alvarez de Lorenzana.

La Esperanza nos dice anoche que el conde de Camarbor se sentará en el trono de Francia, apoyado por el rey Guillermo, el cual apoyará despues á don Carlos como rey legítimo de España.

Solo les faltaba á los carlistas volverse prusianos y aguardar el socorro de un extranjero para que su causa se halla irremisiblemente perdida.

La suscripción abierta por el Puente de Alcolea para socorrer á las familias de los que perecieron en la batalla librada el 23 de setiembre del 68, ha producido 99000 rs., cuya suma se repartirá en breve, entre las familias de los fallecidos y heridos de uno y otro bando.

En las provincias Vascongadas se habla de nuevos planes carlistas y de haberse repartido 200 rs. por plaza a los comprometidos allende el Bidasoa, los cuales recibieron la consigna de acercarse á Vera para entrar en campaña el 29, es decir mañana. La Perla, despues de dar las anteriores noticias, añade:

«Nos aseguran nuestros bien informados correspondientes que los agentes del Tercero and a s liviantando á ciertos soi disant republicanos, quienes, dicen, formarán la vanguardia con la divisa de «Liberales voluntarios de Carlos VII», á la vez que se altere el orden en algunas capitales, de Andalucía principalmente.»

Hemos tenido ocasión de ver un plano de París y sus inmediaciones hecho por los Sres. Corona y Alfaro, grabadores del depósito de la Guerra, y es un trabajo de interés en las actuales circunstancias por los detalles que contiene, se halla de venta en dicho depósito y en las principales librerías al precio de 2 rs.

El día 16, segun despachos dirigidos al Times desde Metz, el general Bazaine estaba ya dispuesto á franquearse el paso por entre los sitiadores; pero el mariscal suspendió su atrevida resolución á causa de la inopinada presencia del general Wimpfen, que le refirió lo acontecido en Sedan.

El mismo despacho dice que el príncipe Federico Carlos ofrecia á Bazaine una capitulación ventajosa con todos los honores de la guerra; pero el valiente mariscal declinó que, caído el imperio, él servia á Francia, y que no capitularia sino en el último extremo, y cuando perdiera toda esperanza de salvar á París. Como Metz es intomable, se ha resuelto por los prusianos estrachar el cerco y rendir por hambre á los 80000 franceses que hay dentro con Bazaine, Canrobert, Changarnier, Leboeuf, Bourbaki, Frossard y L'Amiral. Entre tanto, construyen un ferrocarril para enlazar los de la Alemania con Pontá-Mousson, Nancy y París. El 18 tuvieron una entrevista Bazaine y el príncipe Federico Carlos; pero nada resultó de ella.

Los miembros delegados del gobierno provisional, una vez fracasada la misión Fayre y despues de publicar la proclama que ya conocen nuestros lectores, espidieron el siguiente:

«Decreto.—Vista la proclama anterior que la consigna gravedad de las circunstancias, el gobierno decreta:

- 1.º Quedan suspendidas y aplazadas todas las elecciones municipales, y para la asamblea Constituyente.
 - 2.º Toda elección que se haga será nula.
 - 3.º Los prefectos proveerán, bien sea conservando las municipalidades actuales, ó nombrando otras provinciales.
- Tours, 24 de setiembre de 1870.—Cremieux.—Glaizot.—Fourichon.»

Con motivo de la epidemia que reina en Barcelona, la administración de Hacienda se ha trasladado al pueblo de Sarriá.

Los periódicos han publicado las listas de los alcaldes, concejales y diputados provinciales que han abandonado sus puestos, encomiando, con razon y justicia, el comportamiento del regente de la audiencia y de los jueces de primera instancia, á los que siempre se les encuentra en su puesto, sin tener un solo día de descanso, pues con la precipitación con que las gentes han abandonado sus casas, son muy frecuentes los robos con fractura, habiendo llegado el descaoro hasta el punto de haber robado por completo algunas, sirviéndose de los carros de mudanza.

El gobierno civil ha trasladado su habitación á la magnífica quinta llamada el Desierto de Sarriá, y el capitán general está en la torre de Gomis, teniendo delante un campamento.

El Banco y las sociedades mercantiles se han ido al paso de Gracia, y la aduana al próximo pueblo de Badalona. La audiencia ha recibido orden de trasladarse á Manresa, de modo que hoy no quedan en la ciudad con las autoridades que las municipales y los jueces de primera instancia.

La sanidad del puerto ha quedado en cuádro, pues han muerto el médico, el secretario, cuatro vigilantes y seis marineros.

También han muerto cuatro municipales, de los que tres tenían el puesto en la Barceloneta, y dos de orden público.

Se ha empezado á repartir bonos de pan y carne. Hay gran miseria; los mercados, antes tan provistos, hoy lo están escasamente, y los precios se han aumentado mucho: en algunos artículos el doble. Este es el verdadero estado de Barcelona, que ha quedado á una tercera parte de sus habitantes. Apenas se encuentran médicos, y algunas farmacias se han cerrado. Por la noche, sobre todo, es cuando mas se nota, pues muchos se trasladan á los pueblos vecinos y solo visitan de día. El municipio se ha visto obligado á tener que habilitar á los estudiantes del quinto año de medicina, por no encontrar médicos.

Algunos periódicos de hoy dan cuenta de un lance desagradable ocurrido anoche en el teatro de los Bufos. Sin saber nada por nuestra parte, copiamos para conocimiento de nuestros lectores la versión de las Novedades que dice así:

«Anoche, al terminar el acto tercero de la zarzuela *Genevieve de Brabant*, y cuando los concurrentes llenaban los pasillos del teatro del Circo, un escritor público, que acompañaba á un importante personaje de la situación, se vio acometido por otro periodista, que le descargó un golpe con el bastón, causándole una herida en un ojo, cuya gravedad no podemos precisar. El periodista tan bruscamente acometido echó mano á su revolver, y segun nos han dicho, disparó un tiro sobre su agresor, no causando afortunadamente ninguna desgracia, aunque la bala pasó rozando junto á la respetable persona á quien antes nos hemos referido. La policía se presentó luego, y no sabemos las disposiciones que habrá tomado.

«No hemos podido averiguar mas por menores á la hora en que escribimos.»

«El País por su parte se expresa en estos términos: «Un lance lamentable, aunque sin consecuencias graves, tuvo lugar anoche en el teatro del Circo. Habiéndose disparado además un tiro de revolver, que no partió del acometido, como algunos han podido creer, hubo la consiguiente alarma y la excitación natural propia del caso. «Deberes de prudencia nos impiden entrar hoy en mas pormenores.»

Algunos de nuestros colegas conmemoran hoy el hecho de armas que se realizó en el puente de Alcolea hace dos años y que dió el triunfo á la revolución iniciada en Cádiz por el bravo brigadier Topete.

Corre el rumor de que el Sr. Bernardini, consejero de la legación de Prusia en Madrid, que tuvimos el gusto de conocer el invierno pasado, ha muerto delante de los muros de París, á la cabeza de un peloton de hulanos que mandaba.

La Epoca recuerda á sus amigos que pronto se realizarán las elecciones de ayuntamientos y diputaciones, y que es conveniente á todas las clases sociales tomen una parte activa en las votaciones para dar el triunfo á las personas que ofrezcan mas garantía de acierto y moralidad.

Ayer, acompañados de un lucido y numeroso cortejo, fueron conducidos á su última morada los restos mortales de la virtuosa, bella y simpática señorita doña Teresa Nuñez de Fraxo y Luengo. Cuando mas le sonreía la fortuna, cuando mas satisfecha y halagada se encontraba en esta vida, la muerte ha venido á arrebatársela al vehementemente cariñoso de sus desconsolados padres, de su familia y de sus innumerables amigos.

Anoche sufrió un desmayo en el Circo de Madrid la apreciable actriz señorita Gonzalez, segun refiere hoy la *República Iberica* en los siguientes términos:

«Anoche ocurrió un pequeño escándalo en el Circo de Madrid, donde el público, no pudiendo reprimir por mas tiempo el disgusto con que veía la representación de *Batalla de reyes*, rompió su silencio dando muestras de desaprobación, que aumentaron al pretender los agentes de la autoridad intervenir para que los espectadores admitieran forzosa mente la obra que se ejecutaba. «La representación se dió por terminada inmediatamente en medio del desorden y sufriendo un desmayo la señorita doña Carolina Gonzalez, encargada de uno de los mas desagradables papeles.»

Parece que de la audiencia de Barcelona pasara una sala extraordinaria á la ciudad de Manresa, á cuyo efecto se están habilitando los salones de las Casas Consistoriales que sirvieron de salas de justicia del mismo superior tribunal durante la guerra de la Independencia. Parece que pasan á 10 dos relatores y dos escribanos de cámara, y que el colegio de procuradores enviará un número suficiente de sus colegiados.

El 23 salió de Mahon con dirección á Marsella la fragata de guerra *Mendez Nuñez* (antes *Resolución*).

Parece que este precipitado viaje tiene por objeto conducir al continente al cónsul español en Marsella, como también á cuantos españoles residan en aquella población.

Escriben de Wilhenshohe que Napoleón pasea constantemente en carruaje abierto, tirado por cuatro caballos, acompañado de todos las personas que le rodean. De Berín se le ha reunido recientemente una magnífica carroza con un tiro de seis caballos negros.

Hablando con el conde de Bismark el correspondiente de *Evening Standard*, le dijo que mientras París resista Francia podría organizar un nuevo ejército.

la orilla del Loire. El conde de Bismarck le contestó:

«No hay tal ejército, sino meras reuniones de paisanos armados. Hemos cogido 2000 de esos combatientes, cerca de Saint-Meneould, con un solo escuadrón de dragones. Se cree que un francés puede ser buen soldado en tres meses; nosotros no le daremos tanta trenga; y, en todo caso ese llamado ejército se encontrará sin jefes en el verdadero sentido de la palabra. Si insisten en batirse, peor para ellos; sería una lástima.»

Como modelo de laconismo es notable la siguiente alocución, dirigida por el síndico de Bolonia a los habitantes de aquella ciudad:

«Ciudadanos: Nuestras tropas han entrado en Roma. ¡Viva Italia!—El síndico, C. Casarini.»

La orden dada por el gobierno francés de poner en estado de defensa el Havre, Dunkerque y otros puertos, demuestra que se teme en Francia que el ejército alemán estienda sus operaciones hasta el mar.

Según la Decentralisation, continúan en Lyon señalando misteriosamente las puertas de los habitantes; y decimos misteriosamente, porque misterio se necesita al par que audacia para subir a cada piso y trazar al lado de cada puerta esas cruces rojas, negras ó blancas, cuya significación no se conoce. Esto aumenta la inquietud ya harto escitada en aquella ciudad, donde impera un régimen diferente del establecido en el resto de Francia.

La manía de hacer prisiones es tal, que se hablaba en voz baja en estos últimos días de la prisión probable de todos los individuos de la administración de los hospicios y de muchos antiguos jueces del tribunal de comercio. Verdad es que también se había hablado de la prisión en masa de los individuos de la comisión municipal, y hasta ahora no ha sido confirmado.

La lucha de los partidos ha llegado en Portugal al último período de la exasperación.

Ya no se discuten principios; ya no se trata de si la conducta de los adversarios está ó no ajustada á las buenas prácticas constitucionales y á las leyes fundamentales del país; la oposición es personalísima y de bando á bando no se cruzan sino ataques á la moralidad de los hombres que van sucediéndose en el poder.

Un periódico de hoy publica la siguiente noticia:

«Hemos oído asegurar, sin que garantizamos la noticia, que algunos comisionados franceses han hecho gestiones cerca del gobierno para la adquisición de algunos cañones y material de guerra, y que el gobierno ha respondido conforme á la estricta neutralidad que observa en el conflicto franco-prusiano.»

A las dos y media de esta madrugada ha habido un pequeño incendio en la casa esquina á las calles de la Visitación y del Baño.

Gracias á la prontitud con que acudieron las bombas, no tomó proporciones. Únicamente hubo un herido de una quemadura leve en un brazo, que fue curado en la casa de socorro del sexto distrito.

Dice un periódico que ha sido detallado por disposición de las autoridades militares de Guipúzcoa el Sr. Enceta, hermano del diputado tradicionalista de igual apellido.

Anteayer fué puesto á disposición del señor alcalde popular del distrito de la Latina, un individuo que trató de dar muerte á su esposa en la calle de Toledo.

Los diarios portugueses dicen que algunos grupos de italianos atacaron la casa del conde de Thomar, ministro portugués en Roma, destruyendo la parte del mobiliario y arrancando las armas pontificias, colocadas al lado del estudio lusitano.

El conde de Thomar y los representantes de las demás potencias se reunieron inmediatamente á fin de pedir una satisfacción al gobierno italiano.

Las Novedades refiere hoy el siguiente hecho ocurrido en el Retiro:

«Es el caso que unos cuantos pollos mal educados y otros tantos mozalvetes de esos que las echan de matones, se pasean hace algunos domingos por el Retiro dando gritos que ofenden á la decencia y atacan á las buenas costumbres, y metiéndose con todos cuantos á su paso encuentran. Nada les había sucedido hasta ayer, pues ni aun los niños guardias que por el Retiro pululan les habían hecho indicación alguna sobre su procaz conducta; pero al fin ayer se encontraron con la horma de su zapato.

Desde por la mañana perseguía tenazmente á un grupo de pollas que, con objeto de divertirse, habían llevado un arpista. Si las pollas se ponían á bailar, los mozalvetes se metían por medio, sollos ó acompañados de mujeres de mal vivir, y no cesaban hasta que las niñas levantaban el campo; entonces iban de trís, becerreando canciones deshonestas ó dando voces del mismo género: separábanse después, y cuando las pollas, creyéndose libres, volvían á su inocente diversión, llegaban de nuevo los mozalvetes á repetir sus hazas.

Todos los paseantes matutinos habían observado esto, y allá á las diez y media, hubo alguno que indignado, se acercó y amonestó cortésmente á los mozalvetes diciéndoles que se retiraran, ó por lo menos dejaran hacer á cada uno lo que le pareciera.

Por toda contestación á las palabras de este caballero le dieron un palo en la cabeza, y después otro y otro, pues le tenían completamente cercado y le hicieron dos heridas.

Los que esto presenciaron, que según nos dicen eran pocos, acudieron en ayuda del caballero, y los mozalvetes fueron apaleados de lo lindo, resultando heridos dos ó tres de ellos.

Cara pagaron su insolencia; pero es lamentable que esto suceda entre personas que se llaman cultas.»

El Sr. Herbergensent, jefe organizador de fuerzas en La Vendée, ha publicado una alocución que no se distingue por su veracidad, pero que es muy apropiada para herir la cuerda sensible del fanatismo religioso y levantar los ánimos. Dice así:

«Vendeanos: Francia ha sido atacada por las hordas salvajes de la Alemania protestante. Dentro de algunos días, 120 escuadrones de infantes, destacados de los cuerpos de ejército del enemigo, penetrarán en nuestros departamentos predicando y practicando el pillaje, el asesinato y el robo.»

«Queréis saber cómo hacen los prusianos la guerra? Deshoarando á las mujeres, ahogando á los niños, mandando á presidio á los hombres útiles, saqueando las casas, incendiando los pueblos y las iglesias, haciendo pedazos las imágenes de la Virgen María y asesinando á los prisioneros de guerra.»

«Pretenden tratar á nuestro país como país conquistado.»

«Vendeanos: No es posible que hayáis olvidado que vuestros padres detuvieron á los azules, aquellos terribles soldados que hicieron temblar á Europa por espacio de veinticinco años; que en vuestros bosques fué donde se mantuvo intacto el honor de la vieja Francia; que nunca habéis transigido en materias de religión y de amor á la patria.»

«Vuestros hijos combaten en los redutos de París; vosotros lucharéis en el Bocage en nombre de Dios, en nombre de la patria.»

«Los sacerdotes conducirán á sus feligreses al combate; las madres armarán el brazo de los padres para vengar á los hijos que han caído en los ensangrentados campos de la Alsacia y de la Lorena; las mujeres maldecirán á todos los que se nieguen á prestar su concurso á la obra de la defensa nacional.»

«Habitantes de los departamentos del Oeste, ¡á las armas! ¡Tomad los fusiles, las hachas, las picas, las hachas; fundid balas, haced pólvora, uníos á nosotros para hacer al enemigo una guerra encarnizada, sin tréguva y sin cuartel!»

«Vendeanos: en nombre de Dios, en nombre de la patria, que está en peligro, os llamamos á las armas; en nombre de vuestros hijos, en nombre de la religión ultrajada, os llamamos al combate los antiguos chuanes, abandonando sus sepulcros.»

«No, no fáltais á la cita. Nos reuniremos en Thouars el 24 de setiembre. Presentaos ese día y Dios salve á Francia.»

El conde de Bismarck niega rotundamente, según uno de los corresponsales del Evening Standard, que se desee acrecentamiento alguno de territorio ó de población con el carácter ó bajo el aspecto de engrandecimiento, y declara que sería inconveniente contar con subditos alemanes que hablaran francés.

Pero estas, añade Bismarck, la veintidós veces que Francia se revuelve contra nosotros, bajo un pretexto ú otro. Hoy ha cesado el mal que padecíamos; los motivos que se oponían á nuestra unión han desaparecido ya; nosotros hemos podido y debido abatir un poco á Francia.

Hemos esperado vanamente que se colocara en una actitud benévola, y de aquí arriba no nos perdonará el lugar en que la hemos colocado, cualesquiera que sean las condiciones de paz y aun cuando prescindieramos hasta de la indemnización de guerra.

Francia no ha perdonado á Inglaterra el acontecimiento de Waterloo, y por causas ajenas á su voluntad no ha declarado ya la guerra á los ingleses.

Tampoco ha olvidado la batalla de Sedán, puesto que entonces no se combatió contra los franceses. Nunca se borrará de su memoria la capitulación de Sedán.

Es menester ponerla en condiciones tales que no pueda, aunque quiera, continuar siendo un peligro y una amenaza. Es menester que tengamos á Strasburgo y Metz. Es menester, en fin, fortificar nuestra posición de cuantas maneras sea posible, para evitar cualquier ataque ulterior por este lado.

Nada nos importa un simple acrecentamiento de territorio: lo esencial es interponer un glasis entre Alemania y Francia.

El príncipe Federico Carlos, á quien se suponía al frente de las fuerzas destacadas en dirección de Orleans, está mandando las tropas sitiadoras de Metz.

Escriben á la Iberia que Lyon continúa en la mayor anarquía, desobediendo completamente al gobierno y con la bandera roja enarbolada, y decretando á diestro y siniestro toda clase de locuras.

Dice un corresponsal de Berlín: «Las intenciones del rey Guillermo en un principio, fueron las de dar á Napoleón una hospitalidad rigurosa y no en armonía con su rango; y por esto se señaló el castillo de Spandau. La repentina causa para alojarlo en Wilhelmshöhe con un fausto imperial fué la proclamación de la república francesa, que el rey de Prusia no quiere reconocer; y desde aquel momento, cambiando seguramente sus planes, ha querido dar testimonio de lo que respeta las fiestas coronadas, aunque no sean de origen divino. Además cree mejor tratar con el imperio, que para él, oficialmente hablando, dice no ha dejado de existir.»

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos los siguientes importantes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Tours, 27 (4 y 55 tarde.)

El «Diario oficial» de París del 25, llegado hoy á Tours, contiene la relación del Sr. Julio Favre, sobre la entrevista que tuvo en Ferrieres, en el cuartel general prusiano, con el conde de Bismarck.

Repite la declaración de que los individuos del gobierno actual continúan siendo favorables á la paz y á la libertad, combatiendo una guerra emprendida con un interés exclusivamente dinástico.

Si después de la guerra, Prusia hubiese querido tratar bajo las bases de una indemnización, pero sin cesión de territorio ni anexión, hubiera sido acogida la paz como bienhechora y prenda de reconciliación entre dos naciones á las cuales separaba únicamente una política odiosa.

La relación hace constar la simpática acogida que ha obtenido Francia en los gabinetes europeos, que eran hostiles é indiferentes al imperio.

Varios gobiernos han reconocido la república.

El 10 de setiembre Favre preguntó á Bismarck si quería entrar en negociaciones.

Bismarck contestó hablando de la irregularidad de nuestro gobierno, pero preguntando al mismo tiempo qué garantías dábamos sobre la ejecución del tratado de paz que se llevara á cabo.

Entonces, según el consejo del embajador de Inglaterra, lord Lyons, Favre comenzó sus gestiones.

La relación contiene la conversación de Favre con Bismarck, en la cual el primero hizo constar el amor de Francia á la paz, y su resolución inquebrantable de no aceptar ninguna condición que tendiese á una paz de corto plazo y amenazadora al mismo tiempo.

Bismarck contestó que si creyera posible la paz la firmaría inmediatamente, y añadió que el gobierno actual de Francia será depuesto por el populacho si París no cae en poder de los prusianos dentro de algunos días.

Dijo que Francia no olvidará á Sedan, como á Waterloo y á Sedowa, y sus deseos de atacar la Alemania la llevarían á una nueva guerra si no quedara inutilizada para ella.

Favre contestó á estas aseveraciones pidiendo condiciones formales.

Bismarck declaró que la seguridad de Alemania exigía la anexión de la Alsacia, el Mosela con Metz, el castillo de Salins y Soissons.

Favre objetó hablando de la actitud que probablemente tomaría Europa en vista de las pretensiones de Prusia, y de la necesidad de dar tiempo para que se reuniera la Asamblea constituyente.

Bismarck contestó negándose á un armisticio.

En la noche del 19 hubo una nueva entrevista.

Bismarck se mostraba menos contrario á la idea de un armisticio de 15 días que pedía Favre.

En la mañana del 20, Bismarck presentó las condiciones relativas á la ocupación de Strasburgo, Toul y Phalsburgo; y como Favre hubiese dicho que la Asamblea se reuniría en París, Bismarck espuso que en este caso el ejército alemán necesitaba ocupar un fuerte que dominase á dicha ciudad; por ejemplo, el de Mont Valerien.

Entonces el Sr. Favre objetó lo siguiente: «Es mas sencillo pedir á París.»

Bismarck contestó: «Busquemos otra combinación.»

Yo le hablé entonces, dice el señor Favre, de la reunión de la Asamblea en Tours, no tomándose ninguna garantía respecto á París.

Bismarck ofreció hablar sobre el asunto al rey; insistiendo sobre la cuestión de Strasburgo, pidió que la guarnición se rindiese entregándose prisionera de guerra.

Yo le manifesté mi indignación.

Fué á consultar con el rey, el cual aceptaba la combinación, pero insistiendo en que la guarnición de Strasburgo se declarase prisionera de guerra.

Me vi obligado por fin á levantarme y despedirme, manifestando mi convicción de que combatiríamos mientras tuviésemos en París elementos de resistencia.»

Favre explica después la importancia de la entrevista. Buscaba la paz y ha encontrado en el enemigo la voluntad inflexible de continuar una guerra de conquista. Quería tener la posibilidad de consultar á la Fran-

cia, y le contestaron que era preciso que pasara por las horcas caudinas.

«Respondo, dice el Sr. Favre, de los hechos que ástampo, y los denuncio á Europa. He querido ardientemente la paz. Para un armisticio ya sabéis como yo las condiciones, y estareis de acuerdo en que era preciso rechazar una humillación. Estoy convencido de que Francia, indignada, participará de nuestra resolución.»

Refiere después que dirigió un despacho á Bismarck, diciendo que el gobierno de la defensa nacional no podía firmar las condiciones á que estaba subordinado el armisticio.

«Hemos hecho, dice, lo posible en favor de la paz entre dos naciones. Tengo fe en la justicia y en Dios, que decidirá nuestros destinos.»

Afirma enseguida que aun cuando su misión parezca inútil, ha conseguido desenmascarar á Prusia, que había declarado hacia la guerra á Napoleón y á sus soldados, y que respetaba á la nación.

«Ya sabemos hoy, añade, qué es lo que quiere. Que el país lo sepa y se levante ó para desaprobar nuestra conducta ó para resistir á todo trance.»

Los departamentos se organizan y vendrán en socorro de París.

Todavía no se ha dicho la última palabra en esta lucha, en la cual la fuerza atropella el derecho.

Todo depende de nuestra constancia, que tiene á su favor la justicia y la libertad.»

El «Diario oficial» publica además las noticias del ministerio del 24 por la noche.

Según ellas el día se pasó en completa calma.

La artillería del fuerte Mont-Valerien y de la batería Saint-Ofen disparó á larga distancia sobre un convoy enemigo, que pasaba por delante de Montesson y de las canteras de Orgemont.

Las cañoneras procedentes de Surresnes, que recorren el Sena, han sido vivamente atacadas al pasar por el parque de Saint-Cloud.

La neutralidad apagó el fuego enemigo ocasionando notables pérdidas. Por nuestra parte hemos tenido dos marineros heridos de bastante gravedad.

El fuerte de Issi estuvo haciendo un vivo fuego en dirección á Sevres, donde, al parecer, el enemigo trata de establecer una batería.

El puente establecido por el enemigo en Triel-Hechi se ha roto bajo el peso de los cañones prusianos, de los cuales tres han caído al Sena.

En resumen: la situación es buena. Evreux, 27.

Noticias particulares de París del 25 dicen que en los combates de estos últimos días los prusianos han experimentado pérdidas que se hacen subir á 16000 hombres, 40 cañones y 2 ametralladoras.

Cartas encontradas en poder de los prusianos hacen constar su gran desaliento. Dicen que han sido engañados, pues les habían hecho creer que no encontrarían ninguna resistencia en París y que les abrirían las puertas.

La actitud de los pueblos es excelente en todas partes, y es general el propósito de resistir á todo trance. —Fabra.

Ayer descendió algo en Barcelona la epidemia, pues hubo tres invasiones en la Barceloneta, 12 en el hospital y 12 en la ciudad y hubo seis defunciones en cada uno de los tres puntos y una en Gracia.

Hoy ha debido llegar á Madrid una comisión importante de Vitoria á gestionar el indulto del cabecilla Arregui que parece ha sido sentenciado á la última pena por el consejo de guerra. Componen la comisión individuos del ayuntamiento, de la diputación y el comandante de la milicia.

El 25 de julio llegaron á Filipinas de paso para las Marianas los jefes carlistas D. Juan de Dios Polo, el beneficiado Mila y el coronel Larumbe. Parece que el primero de estos llegó bastante enfermo y algunas personas gestionaron para que los dejaran permanecer en Manila; pero el capitán general no se consideró autorizado para ello y siguieron su camino.

Ayer no había sido aun admitida, á pesar de lo que dice un periódico, la dimisión presentada por el redactor del Punte de Alcolea, Sr. Arroyo.

No es cierto, aunque ayer se dijo, que esté hecho el arreglo del personal de gobierno de provincia; pero se hará muy pronto, como anunciamos en nuestro número de anoche.

El general Cadorna presenció el desfile de las tropas pontificias, teniendo á su lado al general Kautzler que las mandaba y al representante de Prusia en Roma conde de Arnim. Al desfilar, algunos soldados pontificios daban vivas al Papa y uno de ellos encarándose con el general en jefe italiano le dijo: «Hasta la vista.»

Todas las autoridades políticas y administrativas de los Estados pontificios han dimitido sus cargos.

Un periódico italiano dice, que cuando el Papa tuvo noticia de los desórdenes y desgracias ocurridas en la ciudad Leonina, llamó al representante de Pru-

sia en Roma y le pidió que fuera á ver al general Cadorna para que enviase tropas que mantuviesen el orden. El general Cadorna contestó que no podía tomar sobre sí tal responsabilidad y el Papa al saberlo le escribió una carta renovándole la petición, que fue cumplida.

El Sr. Rivero ha adoptado el procedimiento de consultar á varios diputados para la distribución de distritos electorales según el censo de población. Anoche estuvieron en su despacho con este motivo los Sres. Paul y Angulo y Moreno Rodríguez, para tratar de Jerez y Ceuta.

El presidente del Consejo de ministros estuvo anteayer á visitar al Sr. Rivero y confirió con él extensa y amigablemente.

Dice el diario moderado el Tiempo: «Se dice que el patriota señor marqués de Perales, grande de España nombrado por don Isidro II, va á representar al gobierno español en París y á celebrar tratados con el ex-conde de Rochefort, que renunció su título nobiliario al declararse irreconciliable.»

La forma de esta noticia revela la intencionalidad de nuestro colega. Por nuestra parte podemos asegurar que aunque consideramos muy digno de tal puesto al señor marqués, hasta ahora nada se le ha propuesto ni le creemos dispuesto á aceptar el ofrecimiento si se le hiciera.

Anoche asistió, primero al teatro de la Zarzuela y después á los Bufos, el célebre compositor Offenbach, que, como saben nuestros lectores, llegó ayer á Madrid con su joven esposa.

En el teatro de los Bufos fué objeto de una espontánea ovación al cantarse el dúo de los civiles en Genova de Brabant. El público llamó al autor, y el Sr. Offenbach salió á su palco, recibiendo atronadores aplausos.

En el próximo correo de Cuba debe llegar á la Península el proyecto de abolición de la esclavitud redactado por una comisión de hacendados de aquella isla.

Este proyecto, según tenemos entendido, permitirá verificar la emancipación en muy breve tiempo.

Parece que D. Carlos de Borbón ha regresado ya á Vevey.

Han sido detenidos por las autoridades francesas en Anglet, cerca de Bayona, 21 carlistas que se hallan en la ciudadela. En el mismo punto existen otros 29 carlistas llevados desde Besancon.

La tropa que á petición del Papa envió el general Cadorna á la ciudad Leonina para mantener el orden es un regimiento de infantería.

El castillo de Santo Angelo está ocupado por la guardia suiza y la palatina.

Mientras los soldados pontificios avanzaban á Roma y entraban los italianos, el populacho invadió los cuarteles y se llevó cuanto en ellos había.

Ha recibido en la universidad Central el grado de licenciado en derecho civil y canónico el estudiante joven señor D. Antonio P. Rodríguez Hernandez.

La junta organizadora del congreso nacional de enseñanza, teniendo en cuenta los graves sucesos europeos que hoy preocupan la atención pública, ha aplazado la reunion de aquel para las próximas Pascuas de Resurreccion.

Hoy se ha recibido el siguiente DESPACHO OFICIAL:

Bruselas, 27 (1 y 40 tarde.)

El ministro de España al de Estado: «Se acaba de recibir el siguiente telegrama:

Londres, 27.

El ministro del Interior, en un discurso pronunciado en Glasgow, dice que llegará un día en que Inglaterra deba ofrecer su apoyo para terminar la guerra, y entonces la paz será duradera.

Las heridas de Francia deben cerrarse lo antes posible.

Inglaterra, que confía en la sensatez alemana, espera que las condiciones de paz serán bastante moderadas para no sembrar el germen de una guerra futura.

El «Times» dice que el gobierno inglés no ofrecerá su mediación antes de saber que Francia y Prusia están dispuestas y de acuerdo sobre ciertos principios.

Los alumnos que hayan obtenido acceso al premio ordinario en alguna de las asignaturas correspondientes á las facultades de Filosofía y Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Farmacia y escuela del Notariado de la Universidad de Madrid se presentarán en la secretaría general de la misma el lunes 3 de octubre próximo á recibir sus respectivas certificaciones.

Por la direccion de Comunicaciones se ha dispuesto, aprovechando las ventajas que proporciona el ferro-carril de Bobadilla á Granada, que se aumenten las expediciones de correos para los puntos del tránsito. Con esta reforma, sin embargo, se obtendrá una economía de 4000 y pico de duros, y algunas poblaciones, como Ronda, por ejemplo, ganarán casi un día en la hora de recibir la correspondencia. La modificación no se llevará á cabo hasta mediados de octu-

de, por tener que esperar los trabajos preparatorios.

La Universidad de Madrid celebrará la apertura de sus estudios para el curso de 1870 á 1871 el sábado 1.º de octubre próximo á la una de la tarde.

Pronunciará la oración inaugural el doctor D. Manuel Rico y Sinobas, catedrático de la facultad de Ciencias, y en seguida se distribuirán los diplomas correspondientes á los alumnos premiados.

El claustro extraordinario se reúne con las personas invitadas, á las doce y media en la sala rectoral, y desde ella se trasladará al paraninfo.

Ha sido aprobada por el Regente del reino la propuesta de recompensas hechas á favor de los jefes y oficiales del ejército de Cuba que mas se distinguieron en el encuentro sostenido contra los insurrectos de Bermeja, ocurrido el 5 de mayo último.

Ha sido nombrado vocal de la junta facultativa del cuerpo de ingenieros, el coronel D. Andrés Lopez de Vega, quien se encargará además de la comision de defensa de las costas del reino.

El ministro de Gracia y Justicia de Italia ha dirigido á los arzobispos y obispos del reino la siguiente circular: Florencia 12 de setiembre de 1870.

A esta hora conocerá V. S. reverendísima que las tropas reales entran en el territorio romano.

El gobierno ofrece al Sumo Pontífice las más amplias proposiciones para garantizar la independencia y la plena libertad en el ejercicio del poder espiritual, y los medios de proveer al mantenimiento de la Santa Sede con todas las oficinas, instituciones, iglesias y centros morales eclesiásticos existentes en Roma.

Hagamos votos por que el Santo Padre acepte nuestras propuestas: cualesquiera que sean sus resoluciones, el gobierno no permitirá nunca que nadie irrogué la menor ofensa ó insulte á la Iglesia, á sus ministros y al ejercicio de su misión espiritual. Pero al mismo tiempo está decidido á cumplir con su propio deber para con la nación, no permitiendo que el clero, con cualquier acto ó discurso, ó de cualquier otro modo, intente provocar á la desobediencia á las leyes y á los procedimientos de la publica autoridad, censurando las instituciones y las leyes del Estado, escitando el desprecio ó el disgusto contra las mismas, turbando la conciencia publica y la paz de las familias.

Contra los culpables se procederá con todo el rigor de las leyes.

Al participar á V. S. reverendísima estas instrucciones del gobierno, confío el infrascripto que V. S. y el clero, á cuyo frente se halla, se abstendrán de todo lo que pueda repugnar á aquella caridad de que deben ser autorizados maestros, ó turbar la paz y el orden público de que hoy mas que nunca es vivo el deseo y la necesidad.

En tal modo se obtendrá que VV. SS. honren su alta misión, y con templanza impongan templanza á todas las opiniones.

Le ruego acuse recibo del presente. Agradezca á V. S. ilustrísima y reverendísima los atestados de mi mas distinguido obsequio. El ministro, RAELI.

El plan de los prusianos delante de París, á juzgar por lo que dice el periódico inglés Evening-Standard, consiste en bloquear aquella capital de modo que tenga que rendirse por falta de provisiones, impidiendo á toda costa que las pueda recibir de fuera.

Mañana sale para el Escorial el señor gobernador de la provincia.

El comandante del batallon de voluntarios de Pamplona por su y en nombre de sus compañeros ha solicitado del gobierno por telegrama el indulto á favor del comandante carlista D. Esteban Arregui que acaba de ser condenado á la última pena.

Se ha dispuesto por el almirantazgo que las vacantes que ocurran en las clases superiores de la marina sutil de Filipinas se cubran con ascenso de la inmediata inferior.

Los empleados públicos de Teruel parece que han sido autorizados para acudir á los tribunales contra nuestro colega la Igualdad, por un sueldo que publicó dicho periódico el día 21 del corriente.

Ne se ha confirmado el secuestro del Sr. Villalta, vecino de Barrios (Cádiz). La noticia ha sido desmentida oficialmente.

La capitulación de Toul se ha hecho con las mismas condiciones que la de Sedan.

Esta noche ha salido para Toledo el gobernador civil de aquella capital, cuya venida anunciamos ayer.

Ha regresado á Madrid el diputado Sr. Barea y hoy ha conferenciado con el Sr. Rivera sobre la cuestion de distritos electorales, asunto, acerca del cual, el ministro de la Gobernacion ha consultado para proceder con todo acuerdo, á los gobernadores, diputados y otras varias personas competentes.

No hay dato oficial alguno que con-

firme la noticia que reproduce anoche la Epoca sobre alborotos en Gor.

Al Times le dicen de Nueva-York, con fecha 20 del actual, que en la Habana la semana anterior en dicho dia habian ocurrido 500 defunciones de fiebre amarilla.

Esta noticia merece confirmacion. Al tiempo de cerrar nuestra primera reunion de provincias recibimos los siguientes despachos:

Londres, 28 (2 y 50 madrugada). Un cuerpo prusiano se halla delante de Orleans.

Las tropas de esta ciudad se han replegado sobre Tours.

El martes llegó á San Petersburgo el Sr. Thiers.

El duque de Aumale acepta la candidatura de diputado á las Constituyentes, por el departamento de Charente.

Una diputacion, representando á los obreros, se ha presentado á Gladstone, pidiéndole que mediara en la guerra y que fijara un plazo para el reconocimiento de la republica francesa.

Gladstone se negó á la primera pretension, y en cuanto á la segunda, dijo que Inglaterra reconoceria la republica cuando el pueblo la hubiese sancionado con su voto.

Londres, 28 (3 madrugada). Los prusianos han ocupado á Orleans.

El gobierno de Tours se dispone á retirarse mas al Sur.

Ha dispuesto un levantamiento en masa.

Un despacho oficial prusiano pretende que hay numerosas desercciones en la guardia Movil de Paris y que 200 de dichos guardias han sido fusilados por desobediencia.—Fabra.

Parece que algunos párrocos de la diócesis de Tortosa han aconsejado desde el púlpito la inobservancia de la ley de matrimonio civil con ciertas amenazas respecto á sepultura sagrada, administracion de sacramentos y bautizos.

El juzgado de primera instancia parece que ha empezado á instruir las diligencias oportunas.

Dicese que el representante en España de la confederacion de la Alemania del Norte ha presentado alguna reclamacion contra los conatos de formar una legion de republicanos españoles para ayudar á Francia, idea que se considera como una trasgresion de los tratados de neutralidad.

El Evening Standard publica una curiosa conversacion de su corresponsal en Reims con el conde de Bismark. Al hablar de las negociaciones de paz atribuye al conde de Bismark las siguientes palabras:

«Negociaciones conmigo? ¿Por intermedio de quien ni con que clase de personas? Cuando Napoleon se rindió y yo le hablé, hube de preguntarle si estaba dispuesto á hacer alguna proposicion de paz, y contestó lo que ya es publico, á saber: «que se consideraba imposible»

«estado de gestionar en este sentido, porque al salir de Paris dejó un gobierno irregular con la emperatriz al frente.» Es, pues, evidente que si Francia tiene gobierno, en el verdadero sentido de la palabra, este gobierno es para nosotros el de la emperatriz Regente ó el del emperador.

Yo objeté entonces, añade el corresponsal, que la huida de la emperatriz y del príncipe imperial podrian considerarse como una abdicacion mas ó menos explicita; y Bismark negó mi suposicion rotundamente.

«La emperatriz, me dijo, ha sido obligada á salir de Paris. Las masas la han puesto en este trance, y el Cuerpo legislativo tenia suspensas sus sesiones, no siendo, por lo tanto, legal la presion que aquellas han ejercido, porque no pueden constituir un gobierno. La cuestion es esta: ¿A quien debe obedecer hoy la marina? ¿A quien debe obedecer el ejército de Metz? Quizás Mac-Mahon reconocera la autoridad de Napoleon, y si esto es así y nos conviniera dejarle volver á Paris, su ejército no haria mucho caso de la actitud de las masas, ni tampoco del llamado gobierno. Pero nosotros no nos metemos en esto, porque no queremos ni debemos imponer á Francia ningun régimen determinado: este negocio le incumba á ella exclusivamente: nada tenemos que ver con él.»

Poca unidad se advierte en la prensa inglesa para juzgar las cuestiones suscitadas por la guerra franco-prusiana. Una parte de ella ataca al ministerio por su censurable indiferencia. El Times pregunta á la Alemania si la anexion de dos provincias será una verdadera garantía de una paz sólida, y el Daily News desea ver consumada la unidad de Alemania. La gravedad de las cuestiones puestas sobre el tapete es tal, que no extrañamos que la prensa vacile entre resoluciones contradictorias.

La poblacion de Trieste iluminó espontáneamente los balcones de sus casas la noche del 21, para celebrar la entrada de los italianos en Roma. El contrato de Italia se asoció á esta manifestacion de simpatia; pero habiéndose aprovisionado algunos revoltosos de la algazara popular para apedrear á la policia y á la tropa de línea, el consúl mandó apagar sus faroles. La policia consiguió

despejar la calle á viva fuerza, resultando dos paisanos heridos.

La fragata de guerra austriaca Novara, escuela de guardias marinas, verificará un viaje de instruccion visitando el puerto de la Habana y los más principales de las Antillas.

Este buque de hélice ha dado ya la vuelta al mundo, y cuando la guerra entre Francia y Austria se hallaba desahucando una comision científica, por lo cual le fué expedido un salvoconducto para que pudiera continuarla.

La Novara, con la insignia del almirante Tegetoff, caminó desde México á Trieste los restos del infortunado Maximiliano.

Dice el Paris: «La gran oposicion que encuentra en la mayoría de los clubs el proyecto de formar una legion que vaya á combatir en favor de la republica francesa, se funda en que siendo esta unitaria, mal pueden luchar en defensa de esa forma de gobierno los que han jurado no aceptar otra republica que la federal y seces.

Trasladamos al Pueblo lo del juramento.

Las nuevas invasiones ocurridas ayer en Barcelona, fueron 27. Los fallecidos de la existencia anterior fueron 18. En Gracia tambien murió una mujer que llegó hace dos dias á dicho punto procedente de Barcelona.

La Bretaña es hasta ahora la parte de Francia que mas dispuesta se ha manifestado á secundar los planes de defensa del gobierno provisional.

El Sr. Carré-Kerisonet, diputado del último cuerpo legislativo, encargado de organizar la defensa nacional en los departamentos bretones, ha reunido los consejos generales y conseguido la facilitacion de fondos para levantar tropas. A este fin los consejos han puesto á su disposicion todos los fondos consignados en su presupuesto, excepto los destinados al sostenimiento de los establecimientos de beneficencia y sueldos de los empleados de la administracion departamental.

Un telegrama de Florencia anuncia que la plebe romana ha amenazado con echar abajo los escudos de las legaciones extranjeras, porque están unidos al escudo pontificio. Las armas de Portugal han sido arrancadas.

Inmediatamente los jefes de mision pidieron explicaciones al general Cadorna, jefe de las tropas italianas, el cual las dió cumplidas, ofreciendo disponer lo conveniente para impedir la repeticion de estas escenas.

La Iberia publica una carta de Marsella fechada el 24, de la cual tomamos los siguientes párrafos:

«Continúa la situacion en el mismo estado, ó empeorando si cabe. El batallon de socialistas ó demagogos, titulado gardes civiques, sigue apoderado del palacio de la prefectura, y dominándolo todo y cometiendo toda clase de arbitrariedades y desacatos. Ayer cometieron uno de los mas graves, que llenó de estupor á toda la ciudad.

Por la noche, la mayoría de la guardia nacional, exasperada ya de tanta osadía, queria tocar generala, y reunidos atacar el cuartel general de los demagogos y acabar con ellos.

Esquíros y Marie hicieron cuantos esfuerzos pudieron, y se logró evitar el conflicto. Han forzado al prefecto nombrado por el gobierno republicano de esta ciudad á dar su dimision, y han hecho nombrar por Esquíros, sin anteahecho del gobierno, á un dependiente de comercio prefecto del departamento.

Los jóvenes facultativos de Madrid, Sres. D. Enrique de Porto y D. Felipe Camino, han ofrecido gratuitamente sus servicios al señor ministro de la Gobernacion para pasar á Barcelona y han sido admitidos. Estos jóvenes han mostrado ya igual abnegacion en otras circunstancias análogas.

Acaba de llegar á esta corte, á su casa de la Carrera de S. N. Gerónimo, frontera á las Cortes, el distinguido cirujano anglo-americano doctor Gardner, quien vuelve de su acostumbrada expedicion, veraniega al es ranjero, donde este año, como todos, ha recogido todos los adelantos del arte de dentista que ejerce con tan merecido crédito en Madrid.

En la sesion que ha celebrado hoy el ayuntamiento de esta capital, se ha nombrado una comision para auxiliar al señor presidente y buscar con toda urgencia los antecedentes y créditos que tiene el municipio en contra del Estado, autorizando al primer alcalde para que apremie al gobierno, á fin de que el ayuntamiento pueda cubrir sus atenciones, en tanto que se le autoriza para poner en vigor los nuevos presupuestos.

La comision se compone de los señores Becerra, Bravo y Soriano.

Hoy se estaba colocando en la fachada del palacio de la regencia un aparato de gas para las noches de iluminacion con las inscripciones de Cádiz, Alcolea y Madrid.

Esta tarde ha despachado con S. A. el Regente el señor ministro de Ultramar.

El señor ministro de Estado ha conferenciado largamente esta tarde con su alteza el Regente, é inmediatamente despues el Sr. Sagasta, pasó á ver al se-

ñor Ruiz Gomez, con quien tambien conferenció en su casa.

Mañana se reuniran para solemnizar con un banquete, varios individuos de los que se constituyeron en junta revolucionaria de Madrid el 29 de setiembre de 1868.

No es cierto, como dice hoy un periódico, que se van á mandar 15000 hombres á la frontera de Portugal.

A las cinco de la tarde se ha reunido el consejo de ministros.

Mañana habrá iluminacion en los edificios públicos con motivo del aniversario de la batalla de Alcolea y la revolucion de setiembre.

La recepcion en la regencia con motivo de los dias del duque de la Torre, tendrá lugar la víspera ó sea el dia 3 por la noche.

El manifiesto publicado hoy por algunos periódicos y firmado por los señores Topete, Rios, Izquierdo y otros diputados, parece que ha sido redactado por el Sr. Lorenzana.

Se ha concedido el ingreso en el cuerpo de Sanidad militar con el empleo de segundos ayudantes médicos primeros supernumerarios de Ultramar con destino al ejército de Cuba, á los licenciados en medicina y cirugía D. Carlos Moreno y D. Francisco Llinas.

En el consejo de esta tarde se ha tratado del indulto solicitado á favor del jefe carlista Arregui.

Ha llegado á Madrid el diputado don Augusto Ulloa.

Habiéndose ausentado de esta capital por una corta temporada el reputado médico y concejal de este ayuntamiento D. Santiago Ortega y Cañamero, creamos que habia retirado la dimision que tenia presentada del cargo de comisario del servicio médico municipal, ó sea inspector facultativo de las casas de socorro; pero hemos sabido con sentimiento que tan luego como ha regresado á Madrid ha vuelto á presentar al señor alcalde primero la renuncia mas terminante de la comision facultativa que con tanto tino como solicitud ha desempeñado durante muchos años, desde la creacion de las referidas casas de socorro.

Hoy ha tomado posesion de la presidencia del Consejo de Estado, en sesion pública, con las solemnidades de costumbre, el Sr. D. José Olózaga, quien ha pronunciado un bello discurso haciendo el elogio de su antecesor y mostrando una suma modestia al hablar de sí mismo. Su discurso ha producido muy agradable impresion y ha sido muy elogiado. El general Prim ha presidido y le ha tomado el correspondiente juramento. Terminada la sesion pública, el Sr. Olózaga ha recibido en la presidencia á todos los oficiales del consejo, contestando tambien con un sentido y elocuente discurso á otro que á nombre de sus compañeros le dirigió el decano de los mayores Sr. Estremera.

Las aceradas disposiciones adoptadas para evitar que el vecindario sea molestado por los mendigos, está dando resultados satisfactorios. En el dia de ayer fueron conducidos al asilo del Pardo 46, y el número total de los que allí existen se eleva á la importantísima cifra de 850.

La buena, sana y abundante alimentacion que reciben, es digna de todo elogio: el desvalido, el anciano y el niño encuentran allí albergue cómodo y seguro.

Esperamos que la filantropía del vecindario continuará con sus donaciones de caridad al sostenimiento de este asilo, por ser los únicos recursos con que cuenta.

Victor Manuel va á acudir al plebiscito en los Estados Pontificios para sancionar su acto de ocupacion de los mismos como rey de Italia una. Despues del plebiscito se convocarán las actuales cámaras en Florencia, para darles cuenta del resultado del plebiscito y volver á confirmar el voto de Roma capital de Italia. Es probable, que ó se disuelvan inmediatamente despues las cámaras ó se convoque á elecciones en los nuevos distritos anexionados, para reunirse en el Capitolio para la siguiente legislatura.

Dentro de pocos dias quedará completamente armado el mausoleo del ilustre general Gravina, remitido del departamento de Cadiz para su colocacion en San Francisco el Grande, cuya obra ha sido llevada á cabo en sumo acierto por la comision de que forma parte el Sr. Carratala, secretario de las Cortes.

El señor ministro de Marina, de acuerdo con el almirantazgo, ha dispuesto que la inauguracion de este monumento se verifique con toda solemnidad el 21 del próximo octubre, aniversario del dia funesto para la patria en que el ilustre marino inmortalizó su nombre.

En el manifiesto-circular que publicamos al principio de la segunda edición de este número, hay dos ó tres erratas, cuya correccion no es posible en las planchas estereotípicas y salvamos en este lugar.

En la segunda columna, línea 21, donde dice internacional, debe leerse internacional.

En la tercera columna, línea 39, dice: «horizonte de la patria española, y debe decir: «horizonte de la política española.»

A última hora recibimos el siguiente IMPORTANTE TELEGRAMA: Darmstadt, 28.

Noticias de Ludwiyshaven anuncian que la rendicion de Strasburgo se verificará hoy á las cinco de la tarde.

DES PACHO OFICIAL: Berlín 28 (11 y 5 mañana).

El ministro de España al de Estado: Segun telegrama de Francofort, Strasburgo capituló ayer.

El ministro de España en Bruselas comunica la misma noticia recibida por otro conducto.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 28.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, DEL 27, DEL 28. Rows include consolidated bonds, interest, and various government securities.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 29.—La fiesta de San Miguel Arcángel.

CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Miguel y San Justo, donde se celebrará al santo arcángel con misa mayor y sermón que predicará el P. Cipriano Torneo, y por la tarde se cantarán completas, terminando con procesion de reserva. Despues se hará la novena de Santa Filomena, predicando D. Emilio Santa Maria. Es el segundo dia de la novena del Santísimo Cristo de la Salud en su capilla, plaza de Anton Martin, y predicará en la misa solemne el P. Montalvan, y por la tarde en los ejercicios el P. Borras. Termina la novena á Nuestra Señora de las Mercedes en D. Juan de Alarcón, y será orador en la misa mayor D. Manuel Garcia Menendez y D. Jaime Cardona en los ejercicios de la tarde. Despues de reservar se cantará una solemne salva á la Santísima Virgen. Continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes en la iglesia de monjas de Góngora, y predicará por la tarde el P. Montalvan. Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia ó la de la Cabeza en San Ginés.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el 29.—Parada: Los cuerpos de la guarnicion.—Jefe de dia: Señor coronel teniente coronel del 4.º montado, D. Alejandro Maria.—Visita de Hospital: Alba de Tormes, sexto capitán.—Reconocimiento de provisiones: primero Montado, quinto capitán.—El general gobernador, Ferralita.

MILICIA CIUDADANA.—Servicio para el 29.—Primer batallon del distrito del Centro.—Jefe de dia: D. Antonio Caramés.—Capitán de E. M. D. Narciso Arsenio Collina.—El secretario, P. A. J. Valdes.

ESPECTACULOS PARA MANANA.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 13 de abono.—Torno 3.—Barba azul.

BUFFOS ARDERIUS.—A las 8 1/2.—F. 26 de abono de la 1.ª serie.—T. 2.ª par.—El rey Midas.

TEATRO CIRCO DE MADRID.—A las 8 1/2.—F. 65 de abono.—T. 1.ª impar.—Don Siseando.—La isla de San Baladrán.—Gretchen.

NOVEDADES.—A las 7 1/2.—En la casa está la edad.—La lluvia de oro.—La buena causa.—Por no escribirle las señas.

VARIEDADES.—A las 8.—El arte por las nubes.—Dos en uno.—Odiar es querer.—(Que convino al coronel).

CIRCO-TEATRO DE PRIDE.—A las 8 1/2.—Ejercicios ecuestres y gimnásticos.—La pantomima Mazaepa.

GRAN COSMORAMA. Caballero de Gracia, y 48).—Exposicion de vistas de la guerra franco-prusiana.—Entrada 2 rs.—Se regala el retrato de uno de los generales de los ejércitos combatientes.

La Recauda Arábica Du Barry, economiza cincuenta veces su precio en otros remedios, y cura radicalmente las males digestiones, dispepsias, gastritis, gastralgias, estreñimientos, freccuentes, almorranas, gases, nervosidad, desahucio del hígado y de la muéca, acedia, pituita, náuseas, espasmos, insomnios, tos, asma, tisis, (consumacion), herpes, erupciones, melancolías, reumas, gota, agotamientos, descaecimientos, tallos de colores y fuerza nervina.

Cura número 69817: De Su Santidad el Papa.—Número 59916: De la señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, descaecimiento, debilidad, irritabilidad, afeccion completa de los nervios, mala digestion, constancia falta de sueño y una agitacion nerviosa en estremo insoportable. Du Barry y Compañia, calle de Valverde, número 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; dos libras, 34 reales; cinco libras, 80 rs.; doce libras 170 rs.; veinticuatro libras, 300 rs. La Recauda chocolatada Du Barry, en polvo. Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilable y fortificante: los nervios y las carnes. En cajas de doce tazas, 12 reales; de veinticuatro tazas, 20 rs.; de 36 tazas, 170 rs.; y de 576 tazas, 300 rs., ó sea dos cuartos la taza. Se vende en Madrid, casa Du Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, y todos los principales ultramarinos, droguistas y boticarios en las demás provincias.

RETRATOS

ULTIMA NOVEDAD. BUSTOS INGLESES. Seis, 24 reales. Telero y sobrinos, Sevilla, 16.

SAL GEMA SUPERIOR, PREFERIBLE A TODAS LAS DE AGUA. Queda abierto al publico el deposito establecido en esta capital, calle de San Martin, 8, espendiendose a precios economicos.

COPIADORES QUIMICOS que producen la copia a la vez que se escribe la carta. Se ha recibido nueva remesa. Se siguen vendiendo a 40 rs. Carretas, 3, almacen de papel.

GRANDES SURTIDOS DE LANERIAS. Queda abierto al publico el deposito establecido en esta capital, calle de San Martin, 8, espendiendose a precios economicos.

RETRATOS, AMPLIACIONES, VERDADERO tamaño natural, uno 30 rs. Instantaneos para niños, seis tarjetas, 24 rs. Visitacion, 1, esquina a la del Principio.

ALMONEDA DE SILLERIAS Y MUEBLES. Carretas, 6, cuarto tercero.

OSORIO, DENTISTA. Carrera de S. Gerónimo, 21, principal. Construye dientes artificiales desde 30 reales en adelante.

COMPETENCIA. - CARROS DE MUDANZAS. - Nuevas empresas, calle de Grávia, núm. 1, y San Agustín, 4. Se hacen las mudanzas a precios desconocidos.

SE HA TRASLADADO DE LA CALLE DE Barrio-Nuevo a la de la Montera, núm. 35, cuarto entresuelo, pasaje de Murga, el dentista Esquer, el que sale a caballo y extrae muelas sin dolor por medio de un aparato anestésico. Confeciona desde un aparato hasta toda la dentadura, que se sostiene por la presión atmosférica. Montera, núm. 35, cuarto entresuelo (pasaje de Murga).

SE COMPRAN OBLIGACIONES DE LA Peninsular, del Crédito Comercial, cedulas de La Nacional, papel del Estado y se da dinero sobre dichos valores. Darán razon calle del Tetuan, núm. 30 (antes de los Negros), tienda.

GENUINA ESSENCIA DE ZARZAPARRILLA del Dr. Garcia. Es un preparado de seguro efecto para corregir toda clase de irritaciones, escitacion nerviosa, dolores reumáticos y retencion de orina, grasas, obstrucciones, etc. Hortaliza, 9, botica, Madrid; Valladolid, Dr. Romeo; San Sebastian, Diaz Benito; Zaragoza, Esnárcaga; Granada, Torrey Sigüenza; Armada; Sevilla, Mateos; Victoria, Isidoro Arellano, Postas, 7.

LA ALMONEDA DE MUEBLES. LOS Lomas elegantes y modernos de Paris, de la calle de Capellanes 14 y 16, principal, se ha trasladado, calle de la Reina 27, principal. Hay un comedor de roble tallado.

EL MEDICO-CIRUJANO D. JOAQUIN D. Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, venéreo, gota, reuma, etc. Recibe de 12 a 4 en la calle de la Gracia, núm. 24, cuarto principal.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE CAS-tilla a precios arreglados y se responde de sus cochuras. Desengaño, número 12 lonja.

NUEVA LONJA DE ULTRAMARINOS. Calle de Tudescos, número 23. - Gran surtido de garbanzos, judías y arroz, desde 24 rs. arroba en adelante; almídon inglés a 16 cuartos libra; espíritu de vino a 16 cuartos.

SE ARRIENDAN LOS PASTOS, LEÑAS y cara de la dehesa de Valtierra, en término y jurisdicción de Arganda; pueden hacerse los arrendamientos en junto ó separadamente. El que quiera interesarse en ellos puede verse en dicho pueblo con D. Luis Rúa, vecino del mismo.

SE TRASPASA UNA TIENDA CON Góneros y sin ellos en un precio sumamente arreglado. Calle de Jacometrezo núm. 84.

ALMONEDA. - HAY SILLERIAS, ME-Asa de ministro y dentis. Ternerera, número 4, principal.

SE CEDE SALA Y GABINETE CON Salobas, no es casa de huéspedes. Montera, 32 segundo.

EN CASA PARTICULAR. PUNTO Céntrico, se ceden habitaciones: informarán Atocha, 36, depósito de tintas.

LAMPISTERIA DE MARIN. PLAZA de Serrano, 12. - Aceite mineral a 11 cuartos; una lata, 50 rs. Gran surtido en lámparas de todas clases a precios reducidos.

BONITA BERLINA DE ABONO POR Bmeses, buen caballo y guarnicion. Jesús del Valle, núm. 1.

DEPOSITO DE ACEITES SUPERIO-Res de D. M. Martinez. - Barco, 43, Madrid. - A 59 y 61 rs. arroba. Se sirven pedidos a provincias a precios economicos.

UNICO DEPOSITO DE VINOS DE Valdepeñas del marqués de Bengueta. - Carrera de San Gerónimo, número 19.

ESTUDIO REAL-OBJETIVO. METODO NUEVO DE ENSEÑANZA APLICABLE A TODAS LAS CIENCIAS. SEGUNDA ENSEÑANZA. - CARRERAS ESPECIALES. - CLASES DE ABORNO.

DIRECTOR D. RAMON GIRALTI-PAULI, CATEDRATICO DE INSTITUTO. Este método despierta en los niños entusiasmo y gusto por el estudio; los ordena la inteligencia; los hace sólidos y reflexivos; da originalidad y pensamiento propio, y llena el espíritu de conocimientos reales y secundos para la vida. Con el aprenden los niños mas en un mes, que con otro método en un año. En el curso pasado se ha aplicado a las asignaturas mas áridas y aborrecidas de los niños y ha dado resultados sorprendentes. El día 23 de diciembre hubo los primeros exámenes publicos, presididos por el señor rector de la Universidad, en los que alumnos de dos meses y medio de latin analizaron y tradujeron un capítulo de C. Nepote, elegido por el publico. El señor rector confesó, que a los dos años él no sabia tanto, pero que lo que mas le sorprendia era ver en los niños entusiasmo y gusto por el latin, que generalmente aborrecen. El 8 de mayo se verificaron los segundos exámenes publicos, a los cuales se invitó a todas las corporaciones científicas de Madrid y á todos los directores de periódicos y revistas. En la escuela de Invitación se celebró una conferencia en el paraninfo de la Universidad, bajo la presidencia del señor director general de Instrucción pública, que podian preguntar todas las personas que quisieran y que alumnos de primer año de latin, tradujeran a Autropia, C. Nepote, Valerio Máximo, Quinte Curcio, Salustio, Tito Livio, Pedro, Cato, Marcial, Tibulo, Ovidio y Virgilio. Asistieron mas de trescientas personas, preguntaron muchos y al fin del acto el presidente declaró que los estudiantes por su método eran satisfactorios. En los exámenes oficiales de junio, todos los alumnos de primer año ganaron 1.º y 2.º de latin. Además, algunos en tres meses de latin, probaron tambien con lucimiento 1.º y 2.º año. En las demás asignaturas todos fueron aprobados. Para mas datos, véase la prensa de aquellos días y principalmente la Gaceta del 12 de setiembre de 1899 y el Boletín-Revista de la Universidad de Madrid, del 10 de enero y 25 de mayo. Se admiten internos y demás. Calle de la SALUD, N.º 6.

CAMBIO DE CONVICCIÓN. El profesor de medicina y cirugía D. José C. Llopis, especialista para la curacion de las enfermedades crónicas del pecho, las escrofulosas y las sifilíticas por inveteradas que sean, que vivia en la calle de Tudescos, 47, segundo, se ha trasladado a la de Preciados, 17, entresuelo. Así mismo tiene adoptado un método, que le es peculiar por medio del vapor para la curacion radical de la mortífera enfermedad designada con el nombre de úlcera en todos sus tipos. Consulta diaria de diez a doce.

OCHO O DIEZ MIL Duros Y OTRA mayor cantidad, se darán en dos secciones con buenas hipotecas en esta capital; no se admite agencia. Informarán Arenal, esquina a las Hileras, administración de loterías.

ESTUDIOS de la asociación de Católicos, Cuesta de Santo Domingo, núm. 8, cuarto principal. - Las asignaturas de segunda enseñanza y las de las facultades de derecho y filosofía y letras, que antes constituian el periodo del bachillerato, se escipian por conocidos profesores en este establecimiento. En la secretaria de los estudios se reparten prospectos.

LA PERSONA QUE QUIERA CEDER LA una señora tres habitaciones principales, sin amueblar, en una casa cuarto principal y calle céntrica de esta corte, puede avisar a la calle de Fuencarral, 27 cuarto 2.º izquierda.

LIQUIDACION. Fialtros y alombas, surtido el mas brillante, variado y barato. Telas de lana para vestidos de 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 9 reales vara; Melinos de 3, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 24 y 30 rs. vara. Orleans de 3, 4, 5, 6, 7, 8 y 10 rs. vara. Los merinos y orleans son de un negro y clase especial. Plaza de Santa Cruz, 7 tienda.

POR AUSENTARSE SUS DUEÑOS SE venden solo por tres dias varios muebles, entre los que hay un magnifico ropero. Calle del Conde Duque, núm. 46, esquina al paseo de Arénos, fábrica industrial almidonera.

UNA JOVEN DE VEINTE Y CUATRO años, casada, con leche de tres días, desea criar para su casa si puede ser. Calle de Pelayo, 67, tienda cerrada.

EL DIA 26 DEL CORRIENTE SE ES-cribió una perra blanca de casta inglesa, con la cara negra, la cola y las orejas cortadas. El que la haya recogido se servirá entregarla en la calle de San Bernardo, núm. 21.

COLEGIO DEL SALVADOR DE PRIM-er y segunda enseñanza. Director D. Juan R. Miranda. Este establecimiento que ha obtenido seis premios en las oposiciones del instituto de San Isidro, tiene abierta la matrícula desde el 15 del actual. Se reciben internos, medio-pensionistas y externos. Los reglamentos se dan gratis en el mismo establecimiento. Espejo, 14.

SE CEDE UNA ESPACIOSA HABITACION amueblada, con asistencia, para caballeros ó matrimonio. Preciados, 18, segundo.

SE VENDEN PERROS DE TERRANO-va. Belen, 18 tienda.

LA PERSONA QUE EN LA NOCHE del 25, en la calle de Alcalá, haya perdido un portamonedas con dinero, pasará a recogerlo, calle del Baño, número 4 portería.

MODISTA, BIBLIOTECA, 7, CUARTO derecha. Vestidos y albrigos se cortan, preparan y prueban a precios arreglados.

ALMONEDA DE LIBROS, 2000 VO-Álbumes 4, 2, 4, 6 y 10 rs. Jacometrezo, núm. 73.

COLOCACION. Para llevar la contabilidad en un establecimiento ó oficina de cualquier clase que sea, ó bien para una administración, la desea persona competente. Valverde, 46 bajo izquierda dan razon.

OCASION SE TOMARAN A PRESTA-Como 9000 duros sobre una casa en esta capital, no se tratará con corredores; dirigirse: Concepcion Geórgina, núm. 19, almacen de curtidos.

UNA SEÑORA QUE TIENE SU MAT-erido cosante, se ve en la necesidad de ofrecerse para criar en su casa, así como avel para desapejar cualquier comision dentro ó fuera de Madrid. Espiritu Santo, 27 cuarto 4.º núm. 4.



CON PRIVILEGIO ESCLUSIVO. ABONOS MINERALES. para riego y secano, por Saez Utor, Soler y compañía. Carretas, 14. Estos abonos son aplicables a toda clase de cultivos conocidos de la composición de la tierra. Producen un aumento en las cosechas de 50 a 150 por 100. Los precios varian de 40 a 70 rs. quintal (30 kilos). Depósitos: En las capitales de provincia y principales poblaciones agrícolas. Se reparten prospectos y se remiten a provincias. (1) Para conocerla se hacen gratis los análisis en nuestro laboratorio.

ESTABLECIMIENTO GENERAL DE COMPRA, VENTA Y PRESTAMOS sobre papel del Estado, acciones del Crédito Comercial, cedulas de la Nacional, obligaciones de la Peninsular y toda clase de valores públicos y particulares que convengan; calle de Tetuan núm. 23, entresuelo.

SALA CON ALCOBA CÓMODAMENTE amueblada. Razon, plaza de las Cortes 7, portería.

SE TRASPASA UNA TIENDA DE UL-Stramarinos, Puebla 11.

SE CEDE UN TURNO DE PALCO platea en la Zarzuela. Pozas, 2.º

SE TRASPASA EL ESTABLECIMIEN-Do de burras de leche de la calle del Divino Pastor núm. 9. En el mismo darán razon todos los dias de 8 a 10 de la mañana y de 4 a 7 de la tarde.

BOLOS ANTIGASTRALGICOS contra las enfermedades del estómago, san ó no dolorosas, elaborados en Cuenca por don Francisco Almazan, farmacéutico. Las cajas legítimas llevan alrededor la firma y rubrica del autor, y se expenden: Madrid, Carrion y Muñoz, Abada, 4 y 6; Alicante, R. Hernandez; Granada, Salcedo; Burgos, Llera; Sevilla, Delgado; y en varias otras partes de España. También se dispensa el corte por el coche-correo, de cuenta del autor, a quien se los pide en carta particular, informes y pedidos por correo ordinario, que cuenta, para el mejor servicio del público, con correos especiales en Madrid y en varios otros puntos del reino. Precio de la caja 24 rs.

LA LOBA MARINA. Gran barato de todos los géneros que hay en dicho establecimiento, y particularmente en juguetes. Montera, 22.

FABRICA DE JABON. - SE TRASPASA la de la calle de Arango, núm. 6, en Chamberí, con todos sus utensilios y efectos: está bien acreditada y se dará arreglo.

DINERO SOBRE PAPELETAS DEL Monte de Piedad y alhajas. Reserva, economia, prontitud. Tetuan, 23, entresuelo, esquina a la del Carmen.

MATRONAS. - NUEVO CURSO TEO-rico práctico de partes desde 1.º de octubre a marzo próximo, bajo la direccion del conocido doctor Lopez de Morrelle, y profesora Sta. Iracheta, en su ya tan acreditada escuela de obstetricia Cervantes, 15. Prospectos gratis.

CUARTOS BARATOS. - EN 8 REALES Cuartos se alquila cada uno; constan de 11 piezas, que son: sala, gabinete con chimenea de mármol, alcoba principal, despacho con alcoba, cuarto de costura, sala de confianza, comedor, cocina, despensa y un cuarto oscuro para criados. Hay dos retratos. La casa nueva, empapelada, y estucada las principales alcobas. Está situada calle de San Oropio, núm. 7 duplicado. Entenderse con el portero ó con el administrador, calle del Desengaño, 17. Se alquila tambien una cochera.

LA COMISION ADMINISTRADORA Lide los bienes de los Sres. Colmenares participa a los señores acreedores a ambos concursos, haber acordado que el día domingo 23 del próximo octubre y hora de la una de la tarde se celebre la junta general ordinaria que por fundados motivos no se efectuó en el mes de agosto último. Dicho acto tendrá lugar en el local de las oficinas centrales, calle de las Infantas, núm. 31, cuarto bajo. Madrid 27 de setiembre de 1870. - El presidente, Leandro Rubio.

SALITRE, 27, SEGUNDO, SE VEN-Don pinturas al óleo en cobre, lienzo, etcétera; desde las once a las cuatro de la tarde.

SIGUE POR DOS DIAS LA ALMO-ñeda, Jesús del Valle, número 5 bajo derecha.

ANIVERSARIOS. El señor DON JOSÉ CORCUERA Y FERNANDEZ falleció el día 29 de mayo de 1946. Su esposa la Sra. D.ª ELEUTERIA YEGA Y MOLINA, falleció el día 29 de setiembre de 1898. Sus hijas la Encarna, señora doña Encarna Corcuera de Valde y doña Nicolasa Corcuera de Lucena; el hijo político, nietos, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan recomendarles a Dios.

D.ª CARMEN MARTINO Y MAS DE PEÑAREDONDA. ha fallecido el día 28 del corriente a las dos de la madrugada. D. Fernando Peñaredonda y de Parada, viudo; Doña Soledad y don Manuel Peñaredonda y Martino, hijos, las hermanas, sobrinos y demás parientes de dicha señora (q. e. p. d.) suplican a sus amigos se sirvan recomendarla a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente que ha de celebrarse en la iglesia de San Ildefonso el día 29 del corriente a las ocho y media de la mañana, y acto continuo a la comunion del cadáver en la sacristía de San Isidro en lo que recibirá especial favor. El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas. Se suplita el coche.

LA PERSONA QUE HUBIERA EN-contrado unos papeles que se perdieron ayer mañana desde la calle de San Justo a la de los Estudios, pertenecientes a D. Juan Perez Angulo, se servirá entregarlos Bonetillo 1, principal, donde se gratificará.

AÑO II del estudio musical establecido en la calle Mayor núm. 45, cuarto 3.º, derecha, a precios muy economicos.

COLEGIO FRANCÉS. Director un profesor de Paris, directora una señora de Londres; no se habla mas que francés ó inglés. Niños desde cuatro años, internos. Plaza de Topete 9, segundo.

PAPELERO. - REFORMA Y HACE SI-lleras desde 80 rs., sillones a 20, marquesas ó escabe 40, fundas a 120, sillería. Trabaja a domicilio. Santa Brígida 7, segundo, Joaquín Lopez.

LA MA DE CHIA PARA CASA DE LOS Padres. Ave-Maria 98, principal interior.

CUARTANAS, TERCIANAS

INTERMITENTES, curadas por las febrífugo-infallibles pildoras de FERNANDEZ, único que ofrece la devolución de las seis pesetas que cuestan las cajas si no curan. Autor: Pablo Fernandez, Madrid, Ruda, 14, botica. - Rebuja al por mayor y remita. - Valencia; Cabello; Zaragoza, Rios; Logroño, Zardoya; Pamplona, Esparza; Canarias (Las Palmas), Lizana

MAQUINARIA AGRÍCOLA. Arados, aventadoras, cribas, piedras La Ferté para molinos, bombas, norias de hierro con cangilones de doble vertedera, movidas á brazo y por caballerías, Segadoras, trilladoras, mangas de lona y goma, enchufes, llaves, prensas, pisadoras para uva, etc., etc. Catálogos gratis. Tragineros, 32, Madrid.

LA FUNERARIA (PRECIADOS 70). Especialidad en toda clase de efectos y servicios fúnebres, embalsamamientos, exhumaciones y traslados. Los avisos se reciben a cualquier hora dia y noche. Tambien se sirven los de todas aquellas poblaciones ó residencias rurales que sean de fácil comunicacion con esta capital por las líneas férreas y telegráficas.

LISTA DE LA VENTA EXTRAORDINARIA DE ALHAJAS, DEL ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS DE LA CALLE DE PRECIADOS, 13, ENTRESUELO IZQUIERDA, DURANTE LAS FERIAS.

Table listing jewelry items and their prices. Columns include item description, price in reales, and other details. Items include pendants, bracelets, rings, and various types of jewelry.